

河津 招徳様

平城防犯

地域防犯情報



令和4年5月号

もくじ

1. チレンジ紹介
2. 刑法犯認知件数
3. 特殊詐欺の不審電話
多発注意情報
4. 不審電話の会話内容
5. 不審電話のかかり手未だ
地域と被害発生表
- 6~8. 特殊詐欺発生における
電話会話内容
9. 奈良県内で発生している詐欺
の主な手口
10. 効果抜群家族を守る防
犯配布
11. 12. 不審者情報
13. ながら見守り活動
ご協力ください
14. 酒気障ひ運転、交通死
亡事故情報

奈良西地区地域安全推進委員
平城支部

～チャレンジ“絆”～
空き巣に注意!!

声かけ・鍵かけ運動 実施中!



向こう三軒 両隣 裏隣



(公財)奈良県防犯協会・奈良県警察

★ あいさつ、声かけ・鍵かけ運動
「チャレンジ“絆”」とは

奈良県警察・奈良県防犯協会では、犯罪者が入り込みにくい地域の構築を目的とした、あいさつ・声かけ・鍵かけ運動「チャレンジ“絆”」を推進しています。

この運動は、地域防犯力を高めるため、実施地区内にのぼり旗を、実施地区各戸の門扉などに防犯シートを掲げて、住民同士が相互に挨拶を行うとともに、見知らぬ人に声かけを行うことにより、地域の連帯感や絆を深めて、犯罪を抑止することを目的としています。



やまとの大安全

令和4年6月10日
奈良県警企画室
良生(犯行抑止対策室)

令和4年5月末の
奈良県内刑法犯認知件数【暫定値】

2,023件(-78件)

()内は令和3年5月末との比較

特殊詐欺

STOP!
ATMでの誤導電話



被害件数 75件 (前年同期比+26件)

被害額 約1億4,950万円

ありえません 遺失手続き ATM
効果抜群! 家族を守る防犯電話



空き巣などの
住宅対象侵入窃盗



被害件数 62件 (前年同期比-37件)

無施錠率 61%

窓やドアには鍵を必ずかけましょう!
お出かけの際は雨戸も忘れずに



車上ねらい



被害件数 69件 (前年同期比+18件)

無施錠率 57%

鍵かけが力ギ!

短時間でも車から離れる時は必ずロック!



自転車盗



被害件数 251件 (前年同期比+40件)

無施錠率 70%

自転車も立派な財産です。
物を大切に。鍵をかけましょう!



あいさつ・声かけ・鍵掛け運動「チャレンジ“絆”」に参加しませんか?

あいさつ・声かけ・鍵掛けをきっかけとして、地域全体で「犯罪者の入りこみにくいまちづくり」を目指しませんか?この運動に興味のある方は警察署の生活安全課まで相談してください!

最新の情報が届く 「ナポくんメール」

○○市内で不審電話がかかっています



県内で不審電話が集中している時や、詐欺被害が発生したことを、メールでお知らせしています。
メールが届いた時は特にご注意を! ☆登録無料☆



ナポくん
メールの
登録はこ
ちらから

R4年5月

特殊詐欺の不審電話 多発注意情報

各市町村にお住まいの高齢者宅の固定電話機
に特殊詐欺集団(犯人)から

介護保険金・医療保険金の還付金の話
キャッシュカード、暗証番号を聞き出す話
詐欺犯人を捕まえようあなたの大名前がある。
あなたのクレジットカードが不正に使われている
(買物している者がいる。) 等と。

市役所・金融機関職員・警察官・百貨店
量販店店員・息子や医師・最近では郵便
局員とがたって、電話がかかって来ています。

これらはすべて特殊詐欺犯人からの電話で
あなたの大切なお金が狙われています。

④ お金の話して親切に相談やアドバイスしてくれる人は絶対にいません。
知らない人からの電話にはくれぐれも
ご注意ください。

お隣、ご近所の方々との挨拶や井戸端会議
等日常の会話の中で被害防止の為、
お互いに注意喚起をお願いします。

不審電話の会話内容例 R4年5月

- ① 市役所・金融機関職員からの電話
医療費。介護保険の還付金がある。
・書類(青色封筒で)送つ私が用いていいかも
・今日中に手続きをしつけなければならない
・ATMで手続きできる。着いたら電話
をください～キャッシュカード・通帳持参
- ② 警察官からの電話
特殊詐欺の犯人を捕えた。
・あひたの名前があった。
・キャッシュカードを無くしていいか。
- ③ 百貨店店員からの電話
あなたがこのカードで買物をしていた者がいる。
「銀行協会」に確認してください。
あなたがこのカードが利用されている。止める
手続きが必要
- ④ 郵便局員からの電話
カードの紛失届を出していませんか?
間違っていますか?
- 上記のように不審電話を信んじて行動
した結果、次ページ記載のようは被害が
発生しています。

不審電話のかけつけ来た地域と被害発生 R4年5月

地域	誰から 地域	市役所 機関	金庫 被害	警察官 被害	百貨店 店員 被害	郵便局 職員 被害
奈良市		5/11(水) 5/12(木) 5/16(木) 5/17(木)	5/27(金)	5/10(火) 5/12(木)	5/13(金)	5
天理市		5/24(火) 5/25(水)				
大和郡山市		5/25(火) 5/27(金)	5/24(火) 5/24(火)			
橿原市		5/19(木) 5/25(水)	5/19(木) 5/21(土)		5/12(木) 5/10(火)	5/13(金)
生駒市				5/12(木)		
香芝市		5/23(月) 5/26(木) 5/28(土)				
葛城市		5/9(月)				
桝井市		5/20(月)	5/25(火)			
宇陀市		5/26(木)	5/26(木)			
田原本町		5/30(月)				
御杖村		5/30(月)				
山添村			5/3(金)			
計.		18	⑨	3	①	2
						1

○は被害件数です。

上記の他、奈良市でショットルバス架空請求1件、
石垣駅被害1件、生駒市でショットルバス架空請求被害等計3件発生しています。

特殊詐欺被害発生における

被害者と詐欺犯との電話会話内容

① 3月中旬から4月下旬にかけて、名義貸し詐欺
被害者 奈良市在住の80代女性

住宅建設会社を名乗る男から電話
「00市に住んでいる方が△△建設の介護
施設に入院を希望している。
しかし、奈良市内の人が入院できない。
あなたの名義で貸して欲しい。」

承諾したところ、その後「あなたのしたこと
が犯罪になる。捕まってしまいます。」

「お金をお振りめばなんとか解決できる。」
「お金は戻ってくよ。」 算と言われ、男の
指示どおり、現金を完璧便で送った。

② 5月2日(月) 奈良市 5月9日(月) 生駒市
被害者の携帯電話(ショートメール番号=F3)
架空料金請求詐欺

携帯電話に「お支払い確認が取れていな
い。本日中に050-0000-△△△△(=連絡
ください算)ショートメールが届く。
記載された電話番号に電話、対応の男
から「アプロリの利用料金が未払っております。
支払ってもう片付けには裁判訴訟になります。
指示どおり、ATMから現金を振込

③ 還付金詐欺

5月12日(木)	大和郡山市	80才代女性
5月13日(金)	山添村	60才代女性
5月21日(土)	橿原市	"
5月24日(火)	大和郡山市	"
5月24日(水)	"	"
5月25日(木)	桜井市	"
5月26日(金)	宇陀市	60才代男性
5月27日(土)	奈良市	60才代女性

市役所、金融機関職員を名乗る男より

健康保険料、介護保険料がある。申請書類
(青色封筒)を送つてくださいますか?

返金手続きのため銀行職員からも電話があります
期限が過ぎていますが、ATMから手続まで
手。ATMに行ったら電話をください。
ATMに詰まりや操作して、足元の口
座(=現金を手取るところ)指定の電話番号
(03-0000-△△△△です)

④ キャッシュカードをだまし取られる特徴詐欺

5月19日(木) 橿原市 90才代女性
市役所職員を名乗る男より「過払いの保険
料がある。あなたのキャッシュカードは現在
使えてなくなっています。新しいカードに変更手續
きをするので、暗証番号を教えて下さい
これから銀行員が自宅を訪ねる旨の電話が
あり、その後、男が来訪し、キャッシュカードを渡
し、だまし取られた。口座から現金を引き出
さなかった。

⑤ キャッシュカードをだまし取らせる特殊詐欺
5月12日(木) 横浜市 70代女性
警察官を名乗る男からの電話

あなたに口座から 60万円が引き出されています
その犯人はおまつており、あなたのことによく
やっていると言っています。

「あなたのキャッシュカードを使えばいいといけない。
こやかに刑事に向かわせろ」等と電話
があり、その後、警察官を名乗る男が来訪
キャッシュカードはこちらで差し出す等と言って
キャッシュカードをだまし取らや、口座から現金
が引き出された。

6/14(火)

高額詐欺被害記録

大和郡山の女性 3200万円詐欺被害

県警は13日、大和郡山市
の1人暮らしの80代女性
が、警察官を名乗る男らに
現金約3200万円をだま
し取られる特殊詐欺被害に
遭ったと発表した。

2人は「最近偽札が出回
つていて、自宅に現金を保
管しているのであれば、本
物が確認するため一度署に
持ち帰る」と話しお信じた
女性は現金約3200万円
とキャッシュカード3枚を
渡したという。

2人が女性宅を訪ねてき
た。 2人は「最近偽札が出回
つていて、自宅に現金を保
管しているのであれば、本
物が確認するため一度署に
持ち帰る」と話しお信じた
女性は現金約3200万円
とキャッシュカード3枚を
渡したという。

県警生活企画課によ
ると、2日午後2時ごろ、
女性宅に警察官を名乗る男
から「口座から不正に現金
が引き出されており、キャ
ッシュカードを交換する
必要がある。警察官が自宅
に取りに行くので渡してほ
しい」と電話があり、通話
中に別の警察官を名乗る男

奈良県内で発生している詐欺の主な手口

詐欺の手口は巧妙化し、「老後のために」「家族のために」と蓄えた大切な財産が狙われています。『詐欺の手口を知っておく』『お金の話は必ず誰かに相談する』『電話機に防犯対策をする』など、日頃からの予防対策が大切です。

キャッシュカード型(預貯金詐欺)

銀行員等のふりをして高齢者の家を訪れ、「キャッシュカードが古いで交換する」などと言ってカードをだまし取る



オレオレ詐欺

息子や親族を名乗り、「投資に失敗した」「今日中にお金が必要」などと言って高齢者に現金を用意させ、首都圏等まで運ばせてだまし取る

キャッシュカード型 (キャッシュカード詐欺盗)



警察官等のふりをして高齢者の家を訪れ、「捜査のためにキャッシュカードを封印する」などと言ってカードをすり替えてだまし取る

還付金詐欺

役場職員等を名乗り、「還付金がある」「手続きのためにATMへ行って」などと言って、被害者にATMの操作方法を偽って振込みをさせ、だまし取る



架空料金請求詐欺

企業等を装って「未納料金がある」等というメールを送り、記載の電話番号に問い合わせた被害者に「後で返金するので一旦支払って」等と言って振込みをさせ、だまし取る



サポート詐欺など



インターネットサイトを閲覧中に警告画面が表示され、「サイトの解約料金」や「パソコンのサポート代金」として被害者に電子マネーカードを購入させ、だまし取る

最新の情報が届く！「ナポくんメール」

登録無料★

特殊詐欺だけでなく、空き巣の発生や不審者情報などもメールで配信しています。
登録は右のコードか県警ホームページからどうぞ！

ナポくんメール

検索



効果抜群!! 家族を守る防犯電話

高齢者のご家庭に

お子様のお留守番に



電話機対策は迷惑電話やアポ電(不審電話)の予防に効果抜群!!

特殊詐欺被害のほとんどが固定電話に電話がかかってくることから始まっています。家に鍵をかけるように、電話機にも防犯対策をしましょう。在宅中も留守番電話に設定するだけでも◎!また、電話機には、迷惑電話防止機能が搭載されたものがたくさんあります。特殊詐欺の被害予防や、迷惑電話の軽減に効果がありますので、ぜひ「防犯電話」を活用しましょう!

「防犯電話」って何?



防犯電話のポイント

①着信前警告

発信者側に「この通話は防犯のために録音されます」などのメッセージが流れるので、詐欺の犯人を着信音が鳴る前に撃退できます。

②自動通話録音

通話内容が録音されるので後から聞き直すことができます。

③非通知着信拒否

非通知設定の電話は、着信音も鳴らさずに自動的に拒否できます。

④未登録番号への注意喚起

電話帳に登録していない番号からの着信を拒否したり、注意を促したりする機能もあります。

優良防犯電話

検索

電話でお金の話がでれば、必ず詐欺を疑って、まずはご相談ください。

消費者ホットライン (局番なし) 188
奈良県警察 相談ダイヤル #9110

電話口
お金の話
されば詐欺

不審者情報

R4年5月

- 5月6日(金) 午後1時35分頃 あやめ池南6丁目
小学生男児が徒歩帰宅途中 不審者につきまことわ
た。 年令不詳の男
- 5月10日(火) 午後4時30分頃 西大寺東町2丁目の店舗
女子大学生が店舗内で不審者に声をかけられました。
年令45~60代位の男
- 5月11日(水) 午後4時30分頃 学園大和町1丁目の公園
小学生女児が公園内で遊んでいたところ、不審者から
「おもちゃあげるよ」等と声をかけられた。
年令45~55代位の男
<5/14(土) 上記行為者を検挙しました。>
- 5月16日(月) 午後3時15分頃 帝塚山1丁目(20番
16号付近)の路上
小学生女児が帰宅途中、車を運転していた不審
者に手招きされた。年令30代~50代位の男
- 5月18日(水) 午前8時頃 富雄川西1丁目(27番
14号付近)の路上
小学生男児が登校中 車を運転していた不審者
に手招きされた 年令60代以上位の男
- 5月23日(月) 午後4時頃 帝塚山南4丁目の路上
女子中学生が帰宅途中、不審者から「部活は?」
「〇〇〇部?」等と次々に質問された。
年令35~40代位の男

○ 5月24日(火) 午前8時頃 高雄北1丁目(15番地
付近)の路上
女子高校生が登校中 不審者にリュックサックを
掴まれた。 年今 40~50歳位の男

午前8時03分頃 同上場所付近
女子中学生が登校中 不審者から「ここ通つたら
あがんで聞いこない?」と声をかけられ眼鏡を
掴まれた。 年今 40~50歳位の男

○ 5月26日(木) 午前8時10分頃 中町(50番地
付近)の路上
小学生男児が登校中 不審者から「お菓子あげ
るよ、ゲーム機もあるよ」と声をかけられた。
年今 45~50歳位の男

防犯対策

当平城地区(=は。不審者去来マップ
を作成、地域安全推進委員、自治会(=配
布しています。元げんを手本としています。

子供さんが一日頃、いざと言う時は
大声を出す。防犯ブザーを鳴らして
付近の大人に気がつくように、助けを求め
る。を推進して下さい。

ながら見守り活動にご協力ください。

安心・安全は町づくりに役立つ情報を寄せ
ください。

～子供たち・高齢者の方々に対すること。

地域の防犯、明るい町づくりに関するこ

と住民の皆様が日常生活の中でお気づきになつたこと
“何でもOK”です。

《情報は各町の地域安全推進委員まで》

民放TV番組「ポツンと一軒家」をみて感じたこと
の紹介です。

住宅地区から遠く離れた山の中の一軒家で
高齢者が生き生きと元気に生活を営んでいらっしゃ
います。一方、遠く離れた住宅地区の方々は、
一軒家における主まい高齢者を良く知っています
それをや何らかの絆があるでしょ。う。
お互いに適度な距離を保ちながら生活環境
を整えしあこと個人情報を大切に守り協調
して結果では何でしょか?

他方、生活に便利な環境による町における住
みの高齢者は、自治会活動、万年青年クラブ
等々色々な団体、友達との交流の機会がある
ものの年令からくる絆縫や競争の持方、
コミュニケーション不足、個人情報保護を意識する
余り孤立化(孤独化)の傾向にあるのではないか
でしょうか? 個人情報保護を大切にしつかう
見守り活動を有意義に進める。パンフレットに記載の
やレジンシス絆、向こう三軒、両隣り、裏隣りあいさつ運動
が大きめの力となり確実になります。

酒気帯び運転・交通死亡事故情報 R4年5月

- 5月3日(火) 午後10時頃 桜井外山
普通乗用車運転の45歳女性 酒気帯び運転
- 5月4日(水) 午前9時頃 奈良市南東終町
軽四輪用車運転の48歳男性 酒気帯び運転
- 5月18日(水) 午後6時頃 奈良市三条塩町の交差点で普通貨物車と自転車が衝突し、自転車乗車の75歳男性が亡くなりました。普通貨物車の運転手の55歳男性を逮捕されました。
- 5月28日(土) 午後9時頃 桜井市菖蒲町1丁目内で普通乗用車運転の65歳男性 酒気帯び運転

飲酒運転は、重大な犯罪です。

絶対にやめましょう。

愛言葉 大切な家族の1人にも「飲むなら飲んだら」車に乗るな(ハンドルは(にぎらひ)を守りましょう。

